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Eleições para o Conselho Tutelar dia 1º de outubro
Quinta-feira, 14 de setembro de 2023

ATO ME ADM 123/2023

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º - EXONERAR, a pedido, do cargo 
de Oficial de Gabinete, símbolo CC-4, do 
Gabinete do Vereador Dudu, o servidor 
Luiz Rodolfo Cruz de Mello Branco, matrí-
cula nº 1832.099/23, conforme processo 
protocolado sob nº 1246/2023.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 11 de Setembro de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 13 de Setembro 
de 2023.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Gilda Beatriz
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

ATA DA 14ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos seis dias do mês de setembro do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo octo-
gésimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, ás dezes-
seis horas e quinze minutos, o Vereador 
Octavio Sampaio declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou a Segun-
do Secretário, o Vereador Domingos Pro-
tetor que realizasse a leitura das atas e 
do expediente. Realizada a leitura das 
atas anteriores, estas restaram aprova-
das. EXPEDIENTE: Projeto de Lei nº: 
4522/2023 do Vereador Junior Paixão; 
GP Diversos nº: 467/2023 (CMP 
4513/2023); GP Diversos nº: 470/2023 
(CMP 4524/2023); GP Diversos nº: 
469/2023 (CMP 4525/2023); Indicações 
nº: 4517 à 4519, 4526 e 4527/2023. Ter-
minada a leitura do Expediente o Verea-
dor Dr. Mauro Peralta solicitou a inversão 
de pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou à ORDEM DO DIA: 
Colocado em discussão e votação única  
o Requerimento de Inclusão nº: 
4533/2023 do Vereador Eduardo do Blog. 
O Requerimento foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio; da Ve-
readora Júlia Casamasso e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4498/2023 do Vereador Eduardo do Blog. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to de Inclusão nº: 4529/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão. O Requerimento foi apro-
vado com 13 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Domingos Protetor e da 
Vereadora Júlia Casamasso. Colocado 
em discussão e votação única a Indica-
ção nº: 4495/2023 do Vereador Marcelo 
Chitão. A Indicação foi aprovada com 13 
votos. Registre-se a ausência da Verea-
dora Júlia Casamasso e do Vereador Léo 
França. Colocado em 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 1077/2022 do 
Vereador Marcelo Lessa. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a au-
sência da Vereadora Júlia Casamasso e 
do Vereador Léo França e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
5091/2022 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta. O Projeto foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Edu-
ardo do Blog, da Vereadora Júlia Casa-
masso, do Vereador Léo França e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
0703/2023 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Edu-
ardo do Blog, da Vereadora Júlia Casa-
masso e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
o Projeto Substitutivo nº: 0017/2023 do 
Vereador Domingos Protetor. O Projeto 
foi aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Marcelo Lessa e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única a Indicação Legislati-
va nº: 0888/2023 do Vereador Junior Pai-
xão. A Indicação foi aprovada com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Fred Pro-
cópio e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 2319/2023 do 
Vereador Junior Coruja. A Indicação foi 
aprovada com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog, e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em discussão e votação única as Indica-
ções nº: 1720, 1721 e 1722/2023 do Ve-
reador Domingos Protetor; 1852/2023 do 
Vereador Marcelo Chitão e do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; 1919 e 1928/2023 do 
Vereador Marcelo Chitão; 3506, 3523 e 
3604/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
3510/2023 do Vereador Dudu; 3727, 
3799 e 3800/2023 do Vereador Gil Mag-
no; 3768, 3937 e 4309/2023 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; 4119, 4161 e 
4163/2023 do Vereador Junior Paixão; 
4221, 4238 e 4268/2023 do Vereador Léo 
França; 4368, 4369 e 4370/2023 do Vere-
ador Eduardo do Blog; 4377, 4378 e 
4476/2023 do Vereador Hingo Hammes; 

4426/2023 do Vereador Marcelo Lessa; 
4469, 4502 e 4506/2023 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 5859, 5860 e 5892/2022 do 
Vereador Fred Procópio. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LÍDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que recebeu uma mensa-
gem do Secretário do Estado, Bernardo 
Rossi, marcando para a próxima semana 
uma reunião para tratar da ligação Bingen 
x Quitandinha. Falou que pedirá ao jurídi-
co de seu gabinete para consultar a pos-
sibilidade desta ligação levar o nome do 
Ex-Vereador Maurinho Branco. Disse que 
o Ex-Vereador Maurinho Branco lutou 
muito pela ligação Bingen x Quitandinha 
e que seria uma justa homenagem esta 
ligação levar o nome do Ex-Vereador 
Maurinho Branco. Ressaltou que existe 
uma pendência da CPTrans para come-
çar as obras da ligação Bingen x Quitan-
dinha. Perguntou ao Secretário de Esta-
do, Bernardo Rossi, se iria concorrer a 
eleição para Prefeito e que ele respondeu 
que o nome que está sendo cogitado é o 
do Senhor Baninho. Disse que acha que 
o Baninho seria um bom Vice-Prefeito 
junto ao Prefeito Rubens Bomtempo. 
Conversou com o Senhor Ronaldo Me-
deiros o qual está disposto a conversar 
com o Prefeito Rubens Bomtempo e que 
fará este “meio de campo”. Lembrou que 
já fez muitas criticas que não foram cons-
trutivas e que agora esta tentando melho-
rar, pois não esta sendo bom para a cida-
de este “cabo de guerra”. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PODEMOS – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que teve o lança-
mento da pré candidatura a Prefeito do 
Deputado Estadual Yuri Moura. Disse 
que precisam trabalhar pela união dos 
governos e que tem que ter dialogo para 
chegar num denominador comum que é 
o bem estar da população de Petrópolis. 
Falou sobre a importância da ligação 
Bingen x Quitandinha, pois o povo do 
Bingen há anos vem pedindo esta liga-
ção. Pediu para que vejam o que esta 
faltando para que possa começar as 
obras da ligação Bingen x Quitandinha, 
pois com esta ligação cresceram o movi-
mento destas localidades. Solicitou que 
façam a programação do Natal Imperial, 
pois os comerciantes estão preocupados 
com o evento e pediu que acelerem com 
as licitações. Agradeceu e despediu-se. 
3) JÚLIA CASAMASSO, DO PSOL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Prestou solida-
riedade ao Deputado Gláuber Braga, que 
vem sofrendo uma perseguição descabi-
da, teve suas contas bloqueadas e rece-
beu uma multa de um milhão de reais. 
Falou que isto é um verdadeiro absurdo, 
simplesmente pelo fato de lutar e fazer o 
seu trabalho legislativo, seu trabalho par-
lamentar, o seu trabalho de militância e 
deu todo apoio ao companheiro Deputa-
do Gláuber Braga. Disse que o verão já 
está batendo na porta e precisam estar 
preparados para lidar com as chuvas, 
pois com as chuvas vão vir as mudanças 
climáticas e provavelmente e infelizmente 
estamos suscetíveis a novos deslizamen-
tos, a novas enchentes. Falou que preci-
sam de um bom plano de contingência 
para os núcleos da Defesa Civil de base 
Comunitária, precisam estar articulados, 
precisam estar devidamente equipados, 
precisam ter uma estrutura para evitar es-
sas perdas. Fez uma comissão especial 
para fiscalizar os pontos de apoio e assim 
que a comissão for instaurada já tem um 
cronograma para fazer essas visitas e 
para assegurar que as comunidades es-
tejam seguras com pontos de apoio real-
mente seguros e que as pessoas se sin-
tam acolhidas com uma Rota de fuga, 
com o plano de contingência para todos 
os moradores. Convidou a todos para 
uma atividade online fará pelo mandato 
da coletiva feminista popular na segunda-
-feira dia onze. Disse que este mês é o 
setembro amarelo e enfatizou o quanto é 
importante debater sobre saúde mental, 
sobre depressão. Falou que precisa sim 
debater sobre saúde mental das mulhe-
res que é um tema urgentíssimo e vem 
fazendo rodas de conversa nos bairros 
chamada de revolução do autocuidado e 
que a saúde mental está relacionada ao 
autocuidado das mulheres, pois as mu-
lheres precisam ter tempo para cuidar da 
sua saúde mental. Falou que precisam 
socializar o trabalho de cuidado, pois já 
passou da hora de ser socializado e que 
não pode ser considerado só responsabi-
lidade da mulher. Disse que na terça-feira 
estará fazendo a roda de conversa da re-
volução do autocuidado, desta vez na lo-
calidade da 24 de Maio. Agradeceu e 
despediu-se. 4) GILDA BEATRIZ, LÍDER 
DO PSD – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que convidou a Secretária de Edu-
cação para uma reunião através da Co-
missão, pois a cada visita as escolas não 
vê os mediadores e a capacitação. Rece-
beu uma ligação da Secretaria de Educa-
ção dizendo que não viriam ninguém, 
pois o coordenador estava de férias. Fa-
lou que conversou com o Dr. Celso Quin-
tella, e passou o que esta acontecendo 
para que seja feito algo. Disse que tem 
mil quinhentos e oitenta e seis alunos de 
inclusão, fora os que estão sem laudo e 
questionou a Prefeitura se eles fazem al-
gum diagnóstico da deficiência. Ressal-
tou que ja marcou uma audiência e não 
apareceu ninguém. Falou que se estas 
crianças tiverem os amparos legais, po-
dem ir muito longe. Ressaltou que faltam 
mediadores e que o Professor sozinho 
não consegue acompanhar tudo em sala 
de aula. Disse que tem se discutir o sala-

rio dos mediadores, pois o valor que esta 
sendo pago é pouco. Afirmou que tem 
rever a situação dos alunos sem laudos 
para que possam estar dentro da lei bra-
sileira de inclusão e ter direito a mediador. 
Agradeceu e despediu-se. 5) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou que esta 
esperando até hoje o  atendimento de 
animais peçonhentos fossem feitos em 
Itaipava. Ressaltou que não precisa de 
ter muitas urgências e que precisa de ter 
mais dinheiro. Falou que há muito tempo 
não tem concurso público na cidade e 
que faltam vinte e três médicos para o 
atendimento básico e tem postos com 
dois médicos atendendo. Disse que hou-
ve uma grande melhora no Hospital Alci-
des Carneiro, mas o Pronto Socorro esta 
abandonado. Falou que cabe a esta 
Casa que lute de toda maneira para que 
receba o dinheiro do ICMS de volta e 
que fiscalize o melhor uso deste dinhei-
ro. Agradeceu  aos seus pares pela 
aprovação da Lei de Artrite e Reumatoi-
de. Ressaltou que tem que ser diminuí-
das as portas de entrada e melhorar o 
atendimento primário. Agradeceu e des-
pediu-se. Registre-se que o Vereador 
Eduardo do Blog solicitou que fosse con-
signado o seu PELA ORDEM: Agrade-
ceu a presença do Ex-Vereador Leandro 
Azevedo, que é autor do Prêmio Denoni 
Pereira Alves. Registre-se que o Presi-
dente em exercício nesta sessão o Ve-
reador Domingos Protetor, informou que 
a Comissão Especial Para a Fiscaliza-
ção dos Pontos de Apoio Para Emergên-
cias de Desastres Sócio Ambientais, 
conforme o requerimento CMP nº: 
4199/2023, será composta pelos seguin-
tes Vereadores: Presidente a Vereadora 
Júlia Casamasso (PSOL); Membros: o 
Vereador Hingo Hammes (UNIÃO BRA-
SIL) e o Vereador Marcelo Chitão (PL). 
Registre-se que o Presidente em exercí-
cio nesta sessão o Vereador Domingos 
Protetor, informou que a Comissão Es-
pecial Para Avaliação das Concessões e 
Parcerias Públicas Privadas (PPP) Muni-
cipais, conforme requerimento CMP nº: 
4200/2023, será composta pelos seguin-
tes Vereadores: Presidente a Vereadora 
Júlia Casamasso (PSOL); Membros: o 
Vereador Domingos Protetor (PODE-
MOS) e o Vereador Dr. Mauro Peralta 
(PRTB). Terminada a FALA DOS VERE-
ADORES, e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às dezoito horas 
e cinquenta e dois minutos declarou en-
cerrada a sessão, convocando os Senho-
res Vereadores para a próxima sessão, 
que ocorrerá em doze de setembro de 
dois mil e vinte e três, às quatorze horas. 
Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar,Victor Mendes de Souza Asses-
sor para Procedimentos Públicos. Regis-
tre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 15ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos doze dias do mês de setembro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, ás 
quatorze horas e vinte minutos, o Vere-
ador Octavio Sampaio declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou o 
Segundo Secretário, o Vereador Domin-
gos Protetor que realizasse a leitura da 
ata e do expediente. Realizada a leitura 
da ata anterior, esta restou aprovada. EX-
PEDIENTE: Projeto de Lei nº: 4532/2023 
do Vereador Octavio Sampaio; Projeto de 
Resolução nº: 3891/2023 Requerimento 
de Informação nº: 4539/2023 do Vere-
ador Eduardo do Blog; Indicações nº: 
4453, 4528 ,4531, 4534, 4536 à 4538 e 
4540/2023. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Gil Magno solicitou a 
inversão de pauta e com a anuência dos 
demais Vereadores passou à ORDEM 
DO DIA: Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 5981/2022 
da Vereadora Gilda Beatriz. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Vere-
ador Fred Procópio, da Vereadora Gilda 
Beatriz e do Vereador Júnior Coruja. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 1009/2023 do Vereador 
Gil Magno. O Projeto foi aprovado com 
14 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Dudu. Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 2717/2023 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e da Vereadora 
Júlia Casamasso. Colorado em discussão 
e votação única a Indicação Legislativa 
nº: 0821/2023 do Vereador Júnior Coruja. 
A Indicação foi aprovada com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dudu 
e da Vereadora Júlia Casamasso. Colo-
cado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 1716, 1717 e 1719/2023 
do Vereador Domingos Protetor; 2008, 
2013 e 2023/2023 do Vereador Marcelo 
Chitão; 3773, 3801 e 3802/2023 do Vere-
ador Gil Magno; 4160, 4442 e 4467/2023 
do Vereador Junior Paixão; 4224, 4425 
e 4429/2023 do Vereador Léo França; 
4243, 4246 e 4250/2023 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; 4371 e 4383/2023 do 
Vereador Eduardo do Blog; 4441, 4456 
e 4458/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
4477 e 4494/2023 do Vereador Hingo 
Hammes; 4510/2023 da Vereadora Gilda 
Beatriz; 4517/2023 do Vereador Octavio 
Sampaio; 5893, 5894 e 5896/2022 do 
Vereador Fred Procópio. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA, e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às quatorze horas e cinquenta e sete 
minutos declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 

para a próxima sessão, que ocorrerá em 
seguida Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Alex Sander Souza de Frei-
tas Assessor para Procedimentos Públi-
cos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 16ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos doze dias do mês de setembro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás qua-
torze horas e cinquenta e oito minutos, o 
Vereador Octavio Sampaio declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-
tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou o Segundo Secretário, o Vereador 
Domingos Protetor que realizasse a leitu-
ra do expediente. EXPEDIENTE: GP Di-
versos nº: 474/2023 (CMP 4560/2023); 
GP Diversos nº: 475/2023 (CMP 
4561/2023); Indicações nº: 4349, 4543 à 
4547, 4549 à 4552 e 4555 á 4557/2023. 
Registre-se que o Vereador Domingos 
Protetor assumiu a Presidência. Termina-
da a leitura do Expediente o Vereador 
Domingos Protetor solicitou a inversão de 
pauta e com a anuência dos demais Vere-
adores passou à ORDEM DO DIA: Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 1084/2022 do Vereador Marce-
lo Chitão. O Projeto foi aprovado com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Júnior Coruja. Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 4570/2023 do Vereador Fred 
Procópio. O Requerimento foi aprovado 
com 08 votos. Registre-se que o Verea-
dor Gil Magno, o Vereador Léo França e o 
Vereador Marcelo Lessa votaram contra o 
Requerimento. Registre-se a ausência da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão 
e do Vereador Marcelo Chitão. Registre-
-se que o Vereador Octavio Sampaio as-
sumiu a Presidência. Colocado em dis-
cussão e votação única a Redação Final 
do Projeto de Lei nº: 6520/2023 do Vere-
ador Fred Procópio. A Redação foi apro-
vada com 08 votos. Registre-se que a 
Vereadora Júlia Casamasso, o Vereador 
Léo França e o Vereador Marcelo Lessa 
votaram contra o Projeto. Registre-se a 
ausência do Vereador Gil Magno, do Ve-
reador Júnior Coruja do Vereador Junior 
Paixão e do Vereador Marcelo Chitão. 
Registre-se que o Vereador Júnior Coruja 
assumiu a Presidência. Registre-se que o 
Vereador Eduardo do Blog solicitou que 
fosse consignado o  PELA ORDEM do 
Vereador Fred Procópio, que mencionou 
que não foi ele quem disse que não pode 
mais de duzentas e cinquenta unidades e 
sim a Caixa Econômica que alegou que 
não se faz mais projetos superior a esta 
quantidade. Disse que a UNIÃO editou 
uma portaria 725 em 15.06.2023 não po-
dendo ter conjunto habitacionais com 
mais de duzentos e cinquenta habitações 
e na região acima de quinze apartamen-
tos. Afirmou que o terreno apresentado 
não atende ao enquadramento da Caixa 
Econômica e que precisam achar um ou-
tro terreno que seja viável, para que as-
sim, todos os vereadores trabalharem 
para que seja viabilizado. Falou que em 
relação ao licenciamento do terreno no 
bairro da Mosela será feito pelo Município 
assim como está sendo feito do Caititu, e 
quem vai autorizar a obra não é o INEA e 
sim a Secretaria do Meio Ambiente e Se-
cretaria de Obras. Registre-se que o Ve-
reador Eduardo do Blog solicitou que 
fosse consignado a sua JUSTIFICATI-
VA: Disse ficar preocupado com a tenta-
tiva jogar a população contra os Verea-
dores desta Casa nesta questão das 
habitações. Comentou que o Programa 
Minha Casa Minha Vida exige algo muito 
simples que é o conceito de bairro plane-
jado, onde precisa ter escola, creche, 
postos de saúde, transporte público, via-
bilidade urbana e questionou até quando 
vão querer enganar a população. Disse 
que no documento do Ministério Público 
não recomendam a construção neste 
terreno e que não vai levar voto com 
sangue. Disse que quer que essas pes-
soas possam viver com segurança, seja 
aonde for, e que terão todo o seu apoio 
desde que apresentem a documentação 
de que as pessoas possam morar. Deixou 
claro que votou com a base do governo 
para que a Prefeitura de Petrópolis pu-
desse adquirir o prédio da Floriano Peixo-
to, porém, ainda não foi entregue. Mos-
trou sua preocupação com a população e 
se tiver que votar com a oposição votará. 
Disse que só pede que tenha que ter ha-
bitação num lugar seguro, com creche, 
posto de saúde, estrada sem ter que en-
fiar todos dentro de um ônibus feito latas 
de sardinha. Alegou que ninguém do go-
verno lhe procurou para mostrar que ha-
via uma viabilidade que pudesse mudar 
seu voto. Registre-se que o Vereador 
Eduardo do Blog solicitou que fosse con-
signado a JUSTIFICATIVA do Vereador 
Marcelo Lessa, onde Falou que o Verea-
dor Eduardo do Blog tenta lacrar os ou-
tros. Disse que o empreendimento ao 
qual não conseguiram, foi apresentado 
pelo Secretário de Obras, juntamente 
com o Vereador Júnior Coruja, Vereador 
Léo França e Vereador Gil Magno no em-
preendimento novo da Prefeitura na Rua 
Teresa. Indagou como a prefeitura iria fa-
zer um projeto já supostamente com a 
empreiteira que iria fazer a obra e não ter 
a liberação. Falou que tem que mostrar 
quem é quem nesta Casa. Disse que já 
foi muito massacrado, humilhado e que 
daqui para frente será tiro, porrada e 
bomba. Registre-se que o Vereador 
Eduardo do Blog solicitou que fosse con-
signado o PELA ORDEM do Vereador 
Léo França, que disse que em dois mil e 
treze, teve anuência do INEA e que não 
sabe o que mudou deste período a dois 
mil e vinte e três, que tenha aparecido 

para que a licença do INEA pudesse ser 
agora contrária. Falou que entrará com 
um Requerimento de Informação solici-
tando todo o Projeto para que possam 
estar ampliando essa discussão nesta 
Casa, ampliando também sobre a Rua 
Alberto de Oliveira, pois não se pode 
construir em cima de onde tem uma nas-
cente, mas pode ser feito em cima de 
uma rede de galeria. Disse que fica muito 
preocupado destes projetos são apresen-
tados nesta Casa. Registre-se que o Ve-
reador Marcelo Lessa solicitou que fosse 
consignado o seu PELA ORDEM: Disse 
que na sua fala anterior sobre “tiro, porra-
da e bomba” que isso tem um significado 
na politica; tiro expressão uma porrada 
bem dada no microfone, porrada microfo-
ne uma conversa um debate, e bomba 
quando você joga uma denúncia no mi-
crofone. Registre-se que o Vereador Oc-
tavio Sampaio solicitou que fosse consig-
nado a sua QUESTÁO DE ORDEM do 
Vereador Gil Magno, que esclareceu que 
o compromisso da comissão já foi cumpri-
do, é que o presidente em exercício já 
encaminhou para os membros da comis-
são a dar os seus pareceres. Disse que 
seu parecer pessoal previamente já esti-
pulado e encaminhou para os demais 
membros. Lembrou que na tarde de hoje 
foi votado o projeto de lei de sua autoria 
destombamento que tem um prazo nas 
comissões. Citou que este projeto foi de 
fevereiro de dois mil e vinte um e que en-
trou na Comissão de Finanças e Orça-
mento exatamente este ano. Esclareceu 
que não será omisso nessa questão e 
que cumprirá com o seu papel caminhan-
do nas comissões dentro do prazo. Disse 
que não vai considerar outros prazos que 
as outras comissões utilizaram para defi-
nição de dois projetos de leis que esta-
vam desde dois mil e vinte e um e que 
estão sendo votados agora em dois mil e 
vinte e três. Colocado em 1ª discussão e 
votação Projeto de Lei nº: 0108/2022 do 
Vereador Fred Procópio. O Projeto foi 
aprovado com 15 votos. Colocado em 1ª 
discussão e votação Projeto de Lei nº: 
9325/2021 do Vereador Eduardo do Blog. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dudu 
e do Vereador Octavio Sampaio. Coloca-
do em discussão e votação única a Indi-
cação Legislativa nº: 1831/2023 do Vere-
ador Domingos Protetor. A Indicação foi 
aprovada com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu. Do Vereador 
Fred Procópio e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa nº: 
5987/2022 do Vereador Hingo Hammes. 
A Indicação foi aprovada com 10 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu. Do Vereador Fred Procópio do Ve-
reador Junior Paixão, do Vereador Marce-
lo Lessa e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 1715, 1727 e 1728/2023 
do Vereador Domingos Protetor; 1981, 
2004 e 2005/2023 do Vereador Marcelo 
Chitão; 3605, 3606 e 3617/2023 do Vere-
ador Júnior Coruja; 3726, 3775 e 
3890/2023 do Vereador Gil Magno; 4158 
e 4159/2023 do Vereador Junior Paixão; 
4215, 4217 e 4233/2023 do Vereador Léo 
França; 4251, 4306 e 4307/2023 do Vere-
ador Dr. Mauro Peralta; 5978, 5979 e 
5980/2022 do Vereador Fred Procópio. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Registre-se que a sessão 
foi suspensa as dezesseis horas e vinte e 
sete minutos por 10 minutos. Registre-se 
que a sessão foi retomada as dezesseis 
horas e cinquenta minutos. Terminada a 
ORDEM DO DIA o Senhor Presidente, 
passou a palavra aos Senhores Vereado-
res inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO LESSA, LÍDER DO SOLIDA-
RIEDADE – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores.  
Fez um agradecimento especial ao Pre-
feito Rubens Bomtempo por estar aten-
dendo aos pedidos de seu gabinete. 
Agradeceu também a Secretaria de 
Obras pelo que foi feito na Rua Bartolo-
meu Gusmão, onde trocaram todas as 
lâmpadas pelas de led e pelo reparo de 
uma cratera que tinha na rua. Agradeceu 
também pela iluminação pública da Servi-
dão Batista Borzino no bairro Morin que 
ficou há mais de cinquenta anos sem ilu-
minação e agradeceu a todos os envolvi-
dos pelo carinho que está tendo com o 
nosso bairro. Agradeceu ao Ministro 
Zanin do STF por ter votado a favor da 
volta do ICMS para cidade. Disse que es-
pera que este Ministro continue sendo 
coerente, justo e exemplo para os demais 
Ministros. Afirmou o seu compromisso 
com o povo, estando de fato a disposição 
da população e aproveitou para falar de 
uma demanda atendida no bairro Vila Fe-
lipe, onde os moradores de uma servidão 
estavam preocupados com uma galeria 
que passa próximo. Agradeceu e despe-
diu-se. Registre-se que o Vereador Dr. 
Mauro Peralta assumiu a Presidência. 2) 
DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PODEMOS – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Agradeceu a seus pares por aprovarem 
sua Indicação Legislativa sobre a emer-
gência climática. Citou um relatório das 
atividades humanas, onde liberam gran-
des quantidades de gases poluentes, 
queima de combustível, carvão, petróleo, 
gás são as principais causas da mudança 
do efeito estufa e das mudanças climáti-
cas. Comentou que começamos a ter tra-
gédias no meio de setembro, algo que 
não havia acontecido antes como aconte-
ceu no Rio Grande do Sul neste mês. Dis-
se que precisamos fazer o no dever de 
casa, fazendo com que o município traba-
lhe com essas emergências climáticas. 
Mencionou que quando o Deputado Esta-
dual Yuri Moura era Vereador, havia feito 
este projeto, tendo sido aprovado por 
esta Casa, porém, foi vetado pelo Prefei-
to. Falou que se a Prefeitura não mandar 
o Projeto de Lei das emergências climáti-
cas para a Câmara, estará protocolando 

um Projeto de Lei, e que tem certeza de 
que os Vereadores vão aprovar, pois não 
há inconstitucionalidade. Afirmou que 
emergência climática precisa ser tratada 
como prioridade no Brasil e no mundo 
todo. Pediu para que o Prefeito Rubens 
Bomtempo possa ver com urgência a si-
tuação dos moradores do morro da Ofici-
na que estão esperando receber a sua 
compensação que estas atrasadas e que 
possa ser feito ainda esta semana. Afir-
mou que nenhum Vereador é contra a 
habitação popular, e sim contra casa para 
pobre. Disse que todos da Câmara procu-
ram as melhores condições para que a 
população possa realmente ter uma mo-
radia segura e nunca mais um novo Vi-
cenzo Rivetti. Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que o Vereador Domingos 
Protetor assumiu a Presidência. 3) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Reiterou o seu 
pedido de que as contas dos ex-Prefeitos 
Bernado Rossi, Rubens Bomtempo e Hin-
go Hammes sejam colocadas. Afirmou 
que votará de acordo com o seu coração 
e que estudará todas as contas. Disse 
que se não tiver jeito, terá que judicializar, 
pois ele não ficará com o seu nome falado 
dizendo que está com medo de votar para 
conta dos ex-Prefeitos. Citou que hoje é o 
Dia do Urologista e mencionou que no dia 
dez foi o Dia da Prevenção ao Suicídio. 
Disse que no ano de dois mil e dezenove, 
tivemos treze mil, quinhentos e vinte e 
três suicídios no Brasil. Disse que a de-
pressão é uma doença muito grave e 
mata. Falou que fica triste de ver que Du-
que Caxias tem a semana de Prevenção 
ao Suicídio, e Petrópolis não ter nada 
além de ver que na psiquiatria do Pronto 
Socorro deixa homem e mulher mistura-
do. Mencionou que no dia vinte e oito 
será o quadrimestre da saúde e convocou 
a todos que venham, pois terão voz antes 
do quadrimestre começar. Deixou o nú-
mero 188 que é o Centro de Valorização 
da Vida, para quem que conheça alguém 
que esteja tendo comportamentos de-
pressivos, ou então, o número 192. Disse 
que depressão é o mal do século e tem 
cura. Falou que precisam finalizar a co-
missão de cuidados psiquiátricos desta 
Casa, pois viram inúmeros problemas e 
até hoje não foi apresentado uma solu-
ção. Questionou que não há concurso 
público somente contrato. Agradeceu e 
despediu-se. 4) JÚLIA CASAMASSO, 
DO PSOL – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Comentou que esteve ontem na reunião 
no COMUTRAN acompanhando as dis-
cussões sobre o transporte público da ci-
dade e mobilidade urbana, algo que é 
fundamental para todos. Disse que cada 
vez fica mais fica evidente a necessidade 
de estruturar as demandas. Parabenizou 
os conselheiros da sociedade civil que 
foram eleitos a pouco tempo e que estão 
comprometidos verdadeiramente com o 
debate do transporte público e em pensar 
num transporte eficiente para a nossa ci-
dade. Falou que seguirá acompanhando 
as reuniões do COMUTRAN e que conti-
nuará debatendo esse assunto, propondo 
políticas públicas que consigam agregar 
direitos para a população garantindo um 
transporte que realmente seja público 
porque é inadmissível que no Brasil já te-
nham quase setenta municípios com mo-
dalidades de tarifa zero e aqui em Petró-
polis não debata este assunto. Falou a 
respeito da primeira reunião do GT de 
enfrentamento a violência doméstica. 
Disse que instauraram o GT no final do 
mês de agosto e hoje fizeram a primeira 
reunião. Citou que tiveram a presença da 
superintendência de enfrentamento da 
violência doméstica da Secretaria Esta-
dual da Mulher, a Senhora Ana Luiza e a 
Senhora Gisele Santoro, com a presença 
da Senhora Maria Cláudia representando 
a Vereadora Gilda Beatriz e também a 
presença da Senhora Camila Zidem que 
participou da audiência representando a 
Secretaria de Assistência Social. Ressal-
tou que as reuniões do GT serão men-
sais, toda segunda feira do mês, as treze 
horas e que seguirá trabalhando firme 
para construir políticas públicas efetivas 
que sejam capazes de enfrentar a violên-
cia doméstica familiar contra as mulhe-
res. Agradeceu e despediu-se. 5) OCTA-
VIO SAMPAIO, LÍDER DO UNIÃO BRA-
SIL – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Comen-
tou que aprovaram a Lei que proíbe a lin-
guagem neutra nas escolas, no material 
didático e nos concursos públicos em 
Petrópolis sendo uma grande vitória. 
Agradeceu o apoio do Vereador Doutor 
Mauro Peralta e ao Vereador Marcelo 
Lessa. Afirmou não querer que isto detur-
pem a cabeça das crianças, que não des-
virtuem as famílias e que respeitem os 
cegos, os surdos que já têm uma forma 
de lidar com a linguagem que demorou 
muito tempo de ser desenvolvida. Men-
cionou ter destinado meio milhão de reais 
para a Defesa Civil e que até sexta-feira 
irá até lá para ver o que estão fazendo 
com o valor destinado. Disse que Petró-
polis sofre com as chuvas, mas liberaram 
o Secretário da Defesa Civil a ir para ou-
tro Estado que sofreu infelizmente. Disse 
que destinou meio milhão também para a 
Saúde. Falou que são inúmeras vitórias 
de seu mandato, porém, vem um que é 
contra a Lei que proíbe o toldes, arruma 
um motivo para perturbá-lo. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a FALA DOS 
VEREADORES, e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às dezes-
sete horas cinquenta e cinco minutos de-
clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em treze de setem-
bro de dois mil e vinte e três, às dezesseis 
horas. Escrevo, atesto e assino para fa-
zer constar, Alex Sander Souza de Freitas 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 14/09/2023

As eleições para os novos 
integrantes dos três Conselhos 
Tutelares acontecem no dia 1º 
de outubro em 23 pontos de vo-
tação entre o primeiro e o quin-
to distrito. O pleito está sendo 
organizado pelo Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente (CMDCA), 
com o apoio da Prefeitura. Estão 
participando da eleição 52 candi-
datos para os três conselhos tu-
telares. Eles passaram por uma 
seleção, que incluiu a análise 
de documentos, a realização de 
provas e um curso de capacita-
ção. Desse total, 23 estão con-

correndo ao primeiro conselho, 
17 ao segundo e 12 ao terceiro.  A 
eleição acontece das 8h às 17h. 
Basta comparecer ao local de 
votação com um documento de 
identificação com foto e o título 
de eleitor. O voto será feito por 
meio de urna eletrônica.

Candidatos ao Conselho

CONSELHO TUTELAR 1
Joelson Christi – Nº 105
Mestre Pequeno – Nº 107
Dani Souza – Nº 116
Margarete Amorim – Nº 117
Gisele Blatt – Nº 119

Suany Pitorra - Nº 120
Aline Rosa – Nº 121
Antonio Cesar – Nº 124
Everton Dias – Nº 126
Marise Brand – Nº 127
Patrícia Araújo – Nº 134
Kika Zarlotti – Nº 148
Talita Novais – Nº 151
Inês – Nº 152
Roberta Souza – Nº 160
Lucas Carvalho – Nº 164
Professora Isabel – Nº 170
Elaine Menezes – Nº 172
Fernanda Da Educação – Nº 177
Mensageiro Fgarcia – Nº 178
Rose Burger – Nº 190
Daniela Campos – Nº 191

Maria Clara Esteves – Nº 192

CONSELHO TUTELAR 2
Dalva De Jesus – Nº 103
Maria Silva – Nº 108
Érica Malheiros – Nº 109
Rafael Soares - Nº 111
Tio Kaike – Nº 112
Anderson Oliveira – Nº 113
Débora Moravia – Nº 115
Diego De Oliveira – Nº 118
Priscila Piu – Nº 122
Tio Marcos – Nº 131
Mariana Duque – Nº 133
Graziela Pereira – Nº 135
Tio Joilson – Nº 137
Duda Felix – Nº 156

Marcília Alonso – Nº 179
Natalia Silva – Nº 183
Soraya Lima – Nº 193

CONSELHO TUTELAR 3
Jorge Junior – Nº 106
Tia Telma – Nº 110
Leandro Ddd – Nº 114
Emmanuel Nenel – Nº 123
Carol Bruno – Nº 132
Mary Helen – Nº 136
Renan Lima Kids – Nº 138
Grazy Colibri – Nº 143
Malcoln – Nº 144
Deivid Ribeiro – Nº 155
Carla Carvalho – Nº 158
Ingrid Rocha – Nº 162


